
ｚｓｂｊｌｔ

2009.09.02

私は張碩と申します。 よろしくお願いします。
これは⽇本語で投稿されたものです

張 碩さんの⽇記



第1回~~

2009.09.22

北海道に来てもう16⽇が経ちました 3⽇前にやっとネットが繋がったから、今⽇は思う存分語らせていただきますよ〜 9⽉5⽇の午後3時30分に中川先⽣と共に北海道に到着し
ました。着いたのがちょっと早かったので、先⽣は僕を学校に連れて⾏ってくれました。第⼀印象はそんなに良くはなかったけど、景⾊はすごく綺麗でした。校内には⼊れなか
ったので、⾞に乗ったまま周りをぐるりと⼀周した後、宿舎に向かいました。途中、道に迷うなんてハプニングもあったり。ハハ〜〜。宿舎に着いてからはたくさんの⼈が⼿伝
ってくれました。その中の⼀⼈、⽯井っていう名前のクラスメイトは特に親切にしてくれて、僕をスーパーに連れて⾏ってくれました。2⽇⽬の⽇曜⽇にはここの規則なんかも
教えてもらって、⾊々勉強しました。学校⽣活1⽇⽬は、1時間前に⾏きました。やっぱり1⽇⽬ってことで、⼤東先⽣が⾊んなところに連れて⾏ってくれて、⾊んな⼿続きをし
てきました。先⽣が経験豊富だったっていうこともあって、それもすぐに終わって、その後は早速授業が始まりました。僕が早⽣まれってことで、1年⽣のクラスに⼊ったんだ
けど、それでも数学は僕が習ったことのない範囲で。3⽇⽬にはテストがあるっていうもんだから、あの2⽇間はもう本当に⼤変でした。⾃分で必死に勉強した結果、2つ間違え
て92点。あまり満⾜のいく結果ではありませんでした。1つ⽬は「または」の意味を、本来は「或」なのに「且」だと思い込んでしまって間違えて、2つ⽬はもう何とも⾔えな
いミス。あんな間違いは本当に久しぶりで、頭の中が真っ⽩になりました。それでもみんなは僕のことを天才だと⾔ってくれて、逆に恥ずかしくなってしまいました。英語も超
簡単で、単語の⼩テストも満点でした。本当は2回⽬の定期試験にも参加する予定でしたが、あとで席がなくなったって聞いて、ちょっと残念。ここ何⽇かは休みだったけれど
どこも⾏かずに、宿舎で古典（すごい難しい。今でもよく分からない）の⾃習をしていました。本当は吉⽥に聞くつもりだったんだけど、⽯井や菊池と同じく実家に帰っちゃっ
てて。だから⾃分で確率の範囲も勉強してました。数学は⼤体追いつけたと思う。古典と漢⽂についてる返り点とかいう記号はまだダメ。明⽇になったらみんな帰って来るか
ら、そしたら教えてもらおうと思います。 ここんとこ、前半はちょっと忙しくて⼤変だったけど、今はちょっとずつ慣れてきました。友達もたくさん出来たし。テストがあっ
たからバドミントン部の活動にも⾏けませんでしたが、24⽇に最初の活動があります。期待して（ちょっと疲れてるけど）、引き続き頑張っていきますよ〜〜〜〜

張 碩さんの⽇記



第1回~~

2009.09.22

やっとネットに繋がりました〜（ちょっと遅くなったけど）︔ ここ2週間、学校⽣活がだんだんと楽しくなってきました︔ 前に座ってる男⼦⽣徒が僕の隣の⼥の⼦を泣かせて
しまったときは、ちょっと呆れちゃったけど︔ 数学のテストはあまり良くなかったです。1回⽬はたったの92点（しかもすごく簡単なやつ）︔ ⼀個はなんともいえない間違い
をしちゃって、男⼦を⼥⼦と間違えて計算してて、全く何してるんだろう︔ ⼆つ⽬は「または」の意味を「且」だと思い込んじゃって間違えてしまいました︕ 英単語の⼩テス
トはまぁ、満点だったから良かったけど︔ 部活動はもちろん⼤好きなバドミントンにしました。ここんとこずっとテスト週間だったから活動がなかったんだけど、おそらく24
⽇に初回を迎えられるはず。そしたら頑張って練習したいと思っています︔ 宿舎に来てから2週間⽬。こっちもだんだんと慣れてきて、友達もたくさんできました︔ ⽇本での
⽣活はかなり有意義です。これからも楽しみ︔ 札幌はすごく綺麗なところです。僕が住んでるところはとても静かで、良いところ︔ もうすぐ強歩会があります。30キロくらい
歩くことになるんですが、きっとすごく疲れるだろうな︔ 頑張るぞ〜〜
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部活初⽇〜

2009.09.27

今週の⽊曜⽇は初めての部活だった。僕が⼊部したのはバドミントン部。運動量はサッカーとかよりはましなんだろうけど、それでもヘトヘトに疲れた。帰ってからとても忙し
いけど、毎⽇が充実していることが何よりも嬉しい︕︕︕ 昨⽇、つまり⼟曜⽇だけど、午後にクラスで焼き⾁パーティーを開いた。北海道の焼き⾁は本当に美味しい。クラス
の男⼦全員でサッカーもした。シュート3回にアシスト2回。僕もなかなか。 その後は「隠れもん」をした。疲れた。体を鍛えようと僕は⻤をかってでたわけだけど、⽇本の友
達があんなに⾛れるだなんて予想外だった︕すごかったなあ。もっと体⼒つけなきゃ︕ 昨⽇は帰りに⼤失敗をしてしまったんだ。運動が終わって帰ったら何をするのかで頭は
いっぱい。床屋に⾏くとか、買い物へ⾏くとか。そうしたら制服に着替えるのをすっかり忘れていて、ずっとジャージを着たまんまだったんだ。これはまずい。何⼈かの⾼三の
先輩に「張、いいファッションね」と笑われてしまった・・・・ 今後は何があろうとこの失敗だけは繰り返すまいと⼼に誓った。学校では運動する時以外は常に制服︕たとえ
後はバスに乗って帰るだけでも︕いい教訓になったよ。 今⽇はゆっくり休んで、来週からは⽕曜と⽇曜以外毎⽇部活だ。疲れるだろうな。英気を養わなければ︕
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中秋節おめでとうございます。

2009.10.03

皆さん、元気ですか︖ 今⽇は中国の伝統的な祝⽇ー中秋節です。 今⽇からなんとなく⽇本語で⽇記を書きたいので、 もし間違いがあったら、僕に⾔ってください。 もう⼀週
間経ちましたね。 今週の⽕曜⽇、⼭崎先⽣と丸⼭先⽣が電話をかけくださいました。楽しかったですね。どうもありがとうございました。 今週銀⾏⼝座はもう開設しました。
授業のとき、あるクラスメートはしゃっくりが泊まらなかったんです。みんなもあざけました。 そして、バドミントンのクリアとドライブはやっと今⽇終えました。だんだん
うまくなりました。うれしいね。 今家族全員がたぶんゲッペイを⾷べています。 残念ながら、寮のほとりにないようです。 来年⾷べましょう︕ 来週強歩会がありますね︕ た
ぶん徐さんの云ったとおりに、やばいかもしれませんね。 じゃ、頑張りましょう︕
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はじめて、地震経験しました

2009.10.10

みなさん、元気ですか︖ 今週の⽉曜⽇午前⼗時半ごろすごく⼩さい地震が起こりました。ちょっとうれしいですけど、やはり⼼配しています。 今週⾺⿅のことをしました。ジ
ャージを⼊れる袋はスクールバスの中に忘れてしまいました。でも、先⽣のおかげで、すぐ営業所に連絡して、最後⾒つかりました。 悲しいことに、今⽇の強歩会は⾬ので中
⽌になりました。残念ですね。 部活の練習も慣れました。いま私にとってそんなきつくないんです。それじゃ、頑張れ︕
これは⽇本語で投稿されたものです
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久しぶりです。みんなお元気ですか︖

2009.12.05

もう２か⽉ぐらい何も書いていませんので、どうもすみません。 この２か⽉、めちゃ忙しかったです。 摸擬進研やスピーチ⼤会や定期試験など、とても充実に過ごしました。
今から、たぶんちょっと暇になるかもしれません。 そして、今⽇から弁論部も⼊りました。兼部ですよ。 ⽉、⽔、⽊はバドミントンで、⽕曜と⾦曜は弁論部です。 きついかも
しれませんね。 来週⽕曜⽇は試験返却⽇です。 期待しています〜〜
これは⽇本語で投稿されたものです
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皆さん元気ですね︕

2010.02.18

早かったね︕昨⽇中間研修終わった︕ 皆さんの元気な顔を⾒て、うれしい︕ 留学⽣活後半分残っている︕ また新しい始点︕ みんなと⼀緒に頑張りたい︕︕
これは⽇本語で投稿されたものです
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明⽇また学校︕

2010.02.18

今週⽉曜⽇から、今⽇までずっと⾼校⼊試なので、明⽇から学校へ⾏きます。中間研修も終わりました。皆さんと⼀緒に五⽇間過ごして、本当に楽しかったよ︕︕ ７⽉、また
会いましょう︕︕ ＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋
これは⽇本語で投稿されたものです
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そろそろ春休みですよ〜

2010.03.18

皆さん元気ですか︖ 今⽉２２⽇から春休みに⼊ります。 「MESE」っていう⼤会もあります。 英語も勉強しなければなりません。 忙しい春休みかもしれません。 皆さんも頑
張って。。。
これは⽇本語で投稿されたものです
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ホストファミリーに到着︕

2010.03.22

１１時２５分また今堀君の家に着きました。 ⼀週間のホームステーの⽣活を楽しみにしています。。。
これは⽇本語で投稿されたものです
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⽇本全国MESE優勝︕

2010.03.31

皆さん、こんにちは︕僕は北海道⽴命館慶祥⾼校の張碩です。僕のパートナーは韓国⼈留学⽣の朴理賢さんです。 3⽉30⽇、東京、丸ノ内ビル28階で開催された“第12回MESE
決勝戦”に参加し、1位になりました。そしてこれは『⽇本⼀』ということ。 試合の経過は、まず先の2ピリオドでは、こてんぱんにやられましたが、これも仕⽅のないこと、こ
の後のための前哨戦です。 その後の展開は⾃分達の予想よりも早く、第５ピリオドで、形勢が逆転し、早く決着がつきました。 最終第９ピリオドでは、第２グループが127
点、僕達が猛攻し、262点をとり、ぶっちぎりの圧勝です。 今回の⼤会では得るものも多かったです。例えば『⽇本⼀の経営者を⽬指して情報分析⼒・判断⼒・意思決定⼒』
など 詳しくはこちらを（まだ今年度の結果は更新中） http://www.ja-japan.org/program/simulation/mese/ MESEを良く知らない⼈はここを参照してください
http://baike.baidu.com/view/641463.htm?fr=ala0_1 とにかくうれしいです。賞⾦の30万円も獲得しました。⼀⼈15万円ずつ、ハハハ︕
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こんにちは︕⼭崎先⽣︕jc-infoというメールアドレスに送れないんです。webmasterに送りました。なかったら、ここにありま
す。

2010.04.19

1.現代教育イズム   ⼩学⽣のある⽇、「将来は何になりたいの︖」と⺟に聞かれました。「私は偉い科学者になりたい。」と強く答えました。「科学者になるからだけでは
なく、ほかの優秀な⼈材になるために、必ず効果的な教育を受けなさい。だから、⼀⽣懸命勉強してください。」と⺟はゆっくりと⾔いました。でも、「効果的な教育」とはい
ったいどのような教育なのでしょうか︖   ⽇本に来て以来、もう⼆ヶ⽉半が経ちました。この⼆ヵ⽉半で、⽇本と中国の違う点をいろいろと発⾒しました。その中で、⼀番
おどろいたのは、教育の違いです。   ⽇本の⾼校では、⾼校⼀年⽣の時に、⾃分の進路を決めるという⾏事があります。どの⼤学かはもちろんのこと、どの学部か、どの学
科かも具体的に進路調査で考えることになります。それは学⽣たちが早めに⽬標を決めて、それを⽬指して努⼒させることが⽬的です。しかし、中国では⾼３の時⼤まかに決め
るだけです。ですから、⽇本の学⽣たちは勉学の原動⼒を明確にし、その後の⼆年半でよく勉強できます。   次に、⽇本の教育はより多⾯的だと感じました。たとえば、⾳
楽の授業のとき、今はリコーダーを練習しています。しかし、中国では⾼校⽣になってから、⾳楽の授業や美術の授業などはあまりしません。それに、体育のとき、⽇本では厳
しく、体を鍛えていますけれども、中国では⾃由な時間になっています。⽇本では期末の成績で⾳楽も体育もほかのすべての科⽬と同じように重視されています。だから、⽇本
では幅広い知識を得ることができます。   最後に、個性的な教育です。典型的な例として、部活動があることです。中国では部活動がほとんどなく、みんなは⾃分の好きな
種⽬も選べません。これでは決して学⽣たちの興味を養うことはできません。つまり、⽇本の教育は学⽣たちに興味のあるものをさせる機会を与えます。ですから、この点で、
⽇本の学⽣たちが将来発展できる範囲を広げられます。   ⼀⽅、中国の教育では、伝統的な特徴として、勉強時間が膨⼤です。ですので、知らず知らずのうちに、学⽣たち
のねばり強さと根性が強くなります。このことにより、⾻⾝を削って努⼒精神が養われます。しかし、奇妙なことに、数学のレベルが⽇本よりずっと⾼い中国からノーベル賞を
受賞した⼈はまだ⼀⼈もいません。これは教育と密接にかかわっています。中国では毎⽇勉強ばかりで、⾃分の趣味に割く時間もなく、多くの⼈材が失われてしまいました。も
し、より総合的に教育するのなら、知識を広げることが可能になるとともに、考え⽅も多⾯的になるに違いありません。ですから、原因の⼀つに教育の問題があげられます。   
つまり、努⼒精神を持ったまま、明確な⽬標に向い、個⼈個⼈が成⻑できるのは理想的な教育だと思います。将来は、世界中の⼈たちが、より社会の発展と進歩を⽬指す必要が
あります。ですから、効果的な教育が重要になると思います。同時に、このような教育が普及し、より多くの優秀な⼈材を養育し、美しい将来を作るのを期待しています。教育
の⼒を信じて。。。 2 本当の思いやり ⽴命館慶祥⾼等学校１年 張 碩 早かったね︕去年九⽉、⼤きな期待と共に中国から⽇本に来て、もう５カ⽉が経ちました。この５カ⽉
で、たくさんのことに驚きました。その中で、⼀番⼤きな驚きをくれたのは去年１１⽉のことでした。   ある⽇、同じ寮に住んでいる三年⽣の先輩と⼀緒にエレベーターに
乗りました。それぞれの部屋に帰る時、私が先にエレベーターに⼊って、部屋がある「５」のボタンを押しました。しかし、彼はどのボタンも押しませんでした。彼の部屋があ
るはずの４階を通り、５階についたエレベーター。彼は出たあと、ゆっくりとそばの階段を下りて⾏きました。この場⾯から、私はおどろきました。え︖なぜだろう︖先輩はど
うして「４」を押さないのだろう︖考えて、すぐわかりました。私のためです。⼤きな思いやりを持っていたのです。もし彼が「４」を押したら、４階でドアが開いたり、閉ま
ったりして、エレベーターがまた１階分だけ登っていきます。私にとっては、⾯倒くさい。そこで⾃分のことではなく、私のことを考えて、⼀緒に５階へ⾏ったのです。階段へ
と向かう彼の後ろ姿を⾒て、本当にすごい⼈だと感動しました。この⾏為は、ほかの⼈に迷惑をかけないだけではなく、相⼿を⼼地よくさせるものです。すばらしい思いやりだ
と思うのです。  本当の思いやりとは、⼈に迷惑をかけず、さらに⾃分のことも捨てて、相⼿に有益なことだと思います。その事の後、本当の思いやりに感動しましたので、
実践してみました。そうしたら、⾯⽩いことに気が付きました。もちろん⾃分の事を少し捨てましたが、相⼿を⼼地よくさせて、⾃分も何となくうれしくなったのです。ですか
ら、それは素晴らしいことです。現実では多くの⼈が、公共の場所で⼤きな声で話さないというような他⼈に迷惑をかけないことができます。しかし、⾃分のことを捨てて、相
⼿に有益なことを与えられる⼈が少ないのです。もっと感動させる思いやりが多くあったほうがよいとは思いませんか。ですから、ここで、私は皆さんに本当の思いやりを勧め
ます。本当の思いやりが多ければ、世界がより多くの美しいことで満ちるのでしょう︕    本当の思いやりを作るために、できれば深く教えたほうがいいと思います。私が本
当の思いやりを与えられなかった原因は「知らないから、できない」ということです。ですから、例えば、学校の教育において、授業でまず思いやりを⼆つに分けます。⼀つ⽬
は⼈に迷惑をかけないこと、⼆つ⽬は⾃分のことを捨てて、相⼿に有益なこと。そのうえで、授業で先⽣がたがそれぞれの具体的な例を⼦供たちに教え、演じさせるのです。そ
して、実践で両⽅の良い点と悪い点を感じさせ、その事なりの温かさを与える必要もあります。つまり、「多くを教え、多くを感じさせる」べきです。 しかし、深い教育を受
けるかどうかは私たちが決められないものです。今から誰でもできるのは⽣活の中で⾒つけて、それから学ぶということです。これはもっと⼤切なことだと思います。私が今で
きるようになった理由もこれです。私は実際に経験ができたので、⼀層深く分かりました。ですから、私たちは今から、能動的に⾝の周りの事を注意して、他の⼈から学んだほ
うがいいと思います。 本当の思いやり、皆さん考えてみてください。もし、⽣活の中でたくさんの本当の思いやりがあれば、この世界はどのようになるのでしょうか︖毎⽇、
他⼈から、温かい思いやりを受けて、そして⾃分が他⼈にうれしさを与えて、理想的な⽣活になることでしょう。ですから、将来深い教育を前提として受動的に受ける必要があ
り、能動的に⾝の周りの事から学ぶというようなできる事を今からお互いにやってみましょう。そのような美しい思いやりの世界を⼀緒に作りましょう︕私たち、中華⺠族の諺
にある、「思いやり、まるで寒い⽇の太陽の光」。この⾔葉を胸に。。。
これは⽇本語で投稿されたものです

張 碩さんの⽇記



後３カ⽉︕

2010.04.20

皆さん元気ですか︖ あっという間に、７か⽉が経ったのだ。 本当に速かったね︕ 今まで感じたことがたくさんあります。 なので、来た時よりけっこう成⻑したと思う。 これ
から、今まで良かったことを続けながら、できなかったことや残念なことをやろう︕ ⼀緒に最後まで頑張るぞ︕
これは⽇本語で投稿されたものです

張 碩さんの⽇記
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